
Neemias 3.1-32 

 

É Deus quem faz, mas Ele faz através do seu povo o corpo de Cristo. 

Eu joguei futebol, e gosto ainda, os esportes coletivos me atraem, , quando um técnico novo chega 

em um time ele fala em reconstruir algo, lembro do Bernardinho assumindo o volei em 2000 ele 

reconstruiu o vôlei brasileiro a outro patamar, as últimas 4 olimpíadas o Brasil foi finalista, mas lendo 

o livro dessa construção o esforço de muitos foi necessário, sacrifício, todos tem uma função no 

time, o preparador, o treinador da defesa, ataque, isso lembra de longe 1 Co 12 nos ensina que 

todos tem função no corpo, mas existe uma maõ por trás que age para colocar todos em seu lugar, 

no volei era o Bernardinho, mas nós é o infalível Deus. pois todos temos encaixe no corpo de Cristo. 

Você meu irmão com certeza já trabalhou com pessoas que não querem se envolver, Alguém que as 

vezes nos põem em momentos dificeis e some, ou não se envolve em momentos dificeis, gente 

preciosa demais At 20:24 para se envolver e se arriscar. 

Os muros estavam caídos, a cidade desolada, Deus usa Neemias e o povo para restaurar os muros, é 

Deus que nos capacita, mas todos devem se envolver na restauração, qual área da sua vida, ou de 

nossa Igreja precisa ser restaurada, vc está disposto a se envolver como esses homens? Ou será só 

um comentarista, ou pior um crítico de facebook, ou vai se envolver pôr a mão na massa.  

 

É Deus quem fortalece seu povo para reconstruir os muros, todo o povo de Deus deve se engajar na 

obra, e devemos ter prioridades na obra do Senhor. 

Não podemos esquecer o contexto aqui, Deus desperta Neemias, Neemias chora lamenta e ora Deus 

responde a oração, Deus deu o favor do Rei, animou o coração do povo e uniu o povo. 

Essa pregação não é sobre as caracteristicas que vc deve ter para poder erguer muros, a verdade é 

sem Deus não podemos alterar nada nas nossas vidas, somos completamente dependente dele. 

Não podemos nos esquecer que é Deus que incomoda o Coração de Neemias, ele chora, ora busca a 

Deus, isso não pode ser retirado desse contexto. 

 

1. Todo o povo de Deus deve se engajar na obra. 1-15 

No verso 1, mostra que o sumo sacerdote estava trabalhando e o texto segue mostrando líderes que 

trabalhavam nessa obra, sendo exemplo a todos os outros. 

Infelizmente no verso 5 mostra líderes ou nobres que não queria trabalhar. Que pena meus irmãos 

que há pessoas que naõ querem trabalhar, nós aqui estamos começando a Igreja, precisamos de 

trabalhadores, pessoas que trabalhem na recepção da Igreja, precisamos que o nosso presbitério 

seja presente em assistir os irmãos, orar e visitar. 

Os líderes espirituais, não guiam só através da palavra o texto deixa claro que a ação é uma 

responsabilidade dos líderes. Não podemos achar normal pastores ociosos, que só querem pregar de 

domingo, não querem servir aos irmãos durante a semana. Ex: Professor no mestrado que disse que 

cresceu muito e não visitava mais ninguém. 



A maioria dos homens líderes ajudaram na obra de reconstrução, assim deve ser na Igreja de Cristo, 

o corpo necessita do trabalho dos líderes das pessoas que estão a frente dos ministros, o que vc está 

fazendo? Está usando seus dons e talentos para ajudar a Igreja de Cristo. 

Nosso senhor fez isso por nós Ele fez a obra completa, Ele sendo nobre mas diferente de alguns 

nobres que não querem se envolver verso 5 Ele se entregou por nós, Ele fez toda a obra que não era 

capaz de fazermos. Se o Senhor fez a obra, Ele te convida e ensina a fazer o mesmo meu irmão. 

Cristo é o nosso exemplo, se você ama o Rei, você ama o reino, e se você ama o reino você vai se 

engajar em servir. O nosso senhor é o nosso grande exemplo. 

A reconstrução do muro era uma necessidade militar, mas para o comércio, pois ele acontecia nas 

portas em tempos que não havia guerra. Mas principalmente a cidade precisava ser reconstruída 

para a vinda do Messias. 

Apesar de uma aparente unanimidade de todos estarem trabalhando o verso 5 mostra que alguns 

nobres não quiseram ajudar. Eles se recusaram ajudar o povo, Neemias mas principalmente 

resistiram o proprio Deus. Mathew Henry diz que eles achavam o serviço inferior, para a grandeza 

deles, At 20:24 Paulo diz que não tinha sua vida por preciosa, já esses têm a vida por preciosa por 

demais, esse não é um povo cansado ou abatido por lutas, não esses são soberbos, que acham que 

estudar é coisa de erudito, que evangelizar é coisa de pobre como ouvi uma vez, que visitar é coisa 

de obreiro que está começando, que orar não é necessário para quem é muito inteligente. Quando 

era interesse do país ou do reino ninguém deveria se achar importante demais, na Igreja é assim 

também ninguém é tão importante que não precise pôr as mãos na obra.  

Todos precisamos estar engajados no serviço de Deus começando pelos líderes. 

Os versos continuam mostrando que muitos líderes e outras pessoas estavam trabalhando nessa 

obra. 

Eu tive um líder que era o inverso desse todos, assim que entrei no ambiente para trabalhar, ele me 

disse que não suporta atrasos, que deveríamos nunca nos atrasar, e foi um longo discurso, mas o 

tempo que trabalhei com essa pessoa ela, ela sempre se atrasava, e chegou marcar reunião muito 

importante e se esquecer e chegar muito tempo depois, e nunca sem dar explicação nenhuma do 

erro, mas quando alguém atrasava na reunião dele a bronca era estrondosa, outra questão é que ele 

chegava atrasado todos os dias, depois disse que chegava para não pegar ninguém atrasado, depois 

chegou a dizer que ele como líder não precisava estar sempre cumprindo horários, resumindo era 

como os nobres dos tecoísta mais importante que os demais importante demais para seguir horário. 

  

2. Dar prioridade ao que é prioritário. 

As casas eram uma prioridade era necessário a proteção delas. 

Nós precisamos levantar muros em nossa Igreja, precisamos de líderes de EBD, precisamos de 

pessoas na recepção da Igreja, precisamos de líderes de Jovens, precisamos de pessoas para limpar o 

prédio da Igreja. Vc foi chamado para servir a Igreja como Cristo fez, você deve se envolver nas 

práticas aqui na Igreja. 

Nós podemos construir o reino de Deus, nosso mandamento é copiar a Cristo Ele fez o que era 

prioritário. 

Precisamos focar nas prioridades, as pessoas não deveriam ficar desprotegidas. 



Tinha pessoas trabalhando juntos verso 17, 18, precisamos de pessoas que nos ajudem auxiliem 

para trabalhar nas prioridades. 

Nos precisamos ter responsabilidades, e nós trabalharmos na prioridade do reino. 

Independente da sua profissão e habilidade, todos estão sendo chamados para trabalhar no reino de 

Deus. 

Verso 20 diz que alguém fez com ardor, diligentemente, sim os que fazem com coração, com 

esforço, inspiram e marcam pessoas. Sim que possamos orar para fazer a obra de Deus com coração 

apaixonado, que ama a Deus, é tão dificil ver profisssionais, orações decoradas, frases de efeito, 

bajulações baratas, pessoas fazendo média, gente que fala difícil para parecer intelectual, é bom 

quando isso é deixado de lado e alguém faz com ardor, com amor. Isso é inspirador. Ex: Mauro, 

Mathew Henry diz que esse texto foi colocado ai pq esse homem deve ter inspirado outros com seu 

labor. 

Aplicação: Não fique de fora meu irmão, faça parte dessa obra santa, ajude, visite, ore, contribua, 

busque a Deus. Não faça como alguns que vivem de só criticar mas nada fazem para ajduar mudar. 

Mauá está um caos, muitas igrejas um caos, mas faça parte aqui, para podermos servir a Deus de 

maneira que o honre aqui.  Cristo sendo Deus, De sorte que haja em vós o mesmo sentimento que 

houve também em Cristo Jesus, Que, sendo em forma de Deus, não teve por usurpação ser igual a Deus, 

Mas esvaziou-se a si mesmo, tomando a forma de servo, fazendo-se semelhante aos homens; 
E, achado na forma de homem, humilhou-se a si mesmo, sendo obediente até à morte, e morte de cruz. 

Filipenses 2:5-8 

Foi Deus que nos juntou, foi Deus que nos aproximou, então sirva a Deus ponha mão no arado. E vc 

que já está fazendo faça com ardor, dê o seu melhor, permita que Deus inspire pessoas através de 

vc. Se esforce, se entregue de verdade, pare de colocar empecilho, se envolva. 

Conclusão: 

O volei brasileiro foi reconstruído junto com Bernardinho jogadores, comissão, 4 finais olimpicas 

seguidas, 8 ligas mundiais, 3 copa do mundo, 3 campeonatos mundiais tudo isso em 15 anos, uma 

reconstrução, vc acha que um time de volei pode ser reconstruido, e a Igreja naõ? Ou a família? Sim 

o desejo pela palavra no seu coração não é algo seu e sim do Senhor colocando em seu coração, vai 

levar tempo e esforço mas podemos reconstruir, refazer muito juntos em Cristo Jesus, sabendo que 

é Ele que gera o querer e o realizar, dá os meios, mas precisamos por a mão no arado e trabalhar 

arduamente. 

Foi o que vimos hoje aqui meus irmaõs, é Deus quem faz mas temos nossas responsabilidades, os 

líderes devem dar o exemplo assim como Cristo, nossa lar deve ser uma prioridade, e todos devem 

se envolver. 

E então meu irmão, como está a sua vida? A sua resposta a tudo isso? Vc tem se envolvido ou tem 

sido como os nobres Tecoistas que não se envolvem?  que não fazem sua parte? Vc tem usado seus 

dons na obra de Cristo? Tem priorizado família? Servindo em Cristo sua família, não fique de fora por 

motivo algum. 

Deus tem nos fortalecido para essa obra irmão, o caminho é longo, mas Ele nos fortalecerá, Ele 

reanimará nossos corações e nossas forças. 

 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/fp/2/5-8+


 

 

Professor, escutei atentamente suas recomendações, eu tive dificuldade mesmo nesse texto, mas 

admito que tenho aprendido sobre pregação expositiva há pouco tempo, de 2015 para cá, onde 

estudei no seminário não aprendi assim, e o que consegui foi de livros e tentando estudar só até a 

primeira aula do Senhor, que foi uma intervenção divina para eu aprender melhor. 

Na minha opinião eu fui tão prolixo, por que perdi o cordão dourado além de outros erros esse acho 

que foi o maior, as voltas é por que não estava seguro e tentava voltar aonde imaginava ter 

segurança. 

ANotei os 3 conselhos do senhor, 1. Ordem, 2. Foco textual.3. Menos prolixidade. E principalmente , 

Pare de bater no cavalo morto.  

Obrigado por cada ensinamento, aprendi mais de pregação ouvindo as correções do Senhor do que 

10 anos de pastor na denominação onde eu estava, Agradeço profundamente. 

 

Agora vou trabalhar para colocar em prática no próximo sermão de Salmos. 

 

 

 


